



眉丈の丘 第12号

「笑顔にあふれ、みんなが輝く学校」

学校メールアドレス rokusei_es@school.town.nakanoto.ishikawa.jp

2月3日は立春。まだまだ寒い日は続きそうですが、暦の上では春を迎えました。

さて、『一月往ぬる 二月逃げる 三月さる』ということわざがあります。学校にとって一月から三月は、一年間のまとめを行い、次年度につなぐための大切な時期です。一月は既に行ってしまいました。二月が始まり懸命に逃げています。二月に逃げ切られ、三月にもあっという間に去られてしまい、気がつけばもう四月ということにならないように、一日一日を大切にしながら、「新しい自分との出会い」、「新しい学年に向けての確実な一歩」が果たせるように、鹿西っ子みんなで頑張っていきます。

町総合学力調査

1月15日（水）、町総合学力調査があり、1年生から4年生までは国語と算数の2教科、5年生と6年生は国語・算数・社会・理科の4教科の問題に取り組みました。どの学年の子どもも、これまで学んできた力を出し切ろうと、真剣に挑む姿が見られました。なお、結果は2月中に届くことになっています。



初めての学力調査に挑む1年生



真剣に問題に挑む4年生



4教科の調査問題に挑む5年生

スマホ・ネット安全教室

1月28日（火）、NTTドコモの方に講師をお願いして、6年生を対象とした「スマホ・ネット安全教室」（オンライン）で開催しました。

学習は、「情報技術の上手な活用とリスクを考える」、「どのくらいのリスクがあるかを考え、工夫やスキル（方法）を身につける」をねらいとして進められました。子ども達は、これまでの自らのスマホ等の活用についてふり返りながら、健全で安全な活用方法について考えていました。



情報機器の使い方はどうですか？

町立学校では、町教育委員会と連携しながら、タブレット端末の操作技能の向上、メディアリテラシーの醸成などに取り組み、児童生徒の実態を把握するための調査を行っています。先日、実態調査の結果が示されたのですが、本校においては、「情報機器の利用時間に課題がある」との意識を持っている児童が多いことが見えてきました。（下記表参照）情報機器は、今や生活に欠かせないアイテムとなっていますが、長時間利用によって健康を害する、興味本位の利用法によってトラブルに巻き込まれるといった事案が全国から多数報告されています。各家庭で情報機器の利用に関するルールはあると思いますが、「ルールが守られているか・発達段階にマッチしているか」、「リスクを伴う利用の仕方をしていないか」など、今一度お子様と話し合ってみてください。

	あてはまる	まあまああてはまる	あまりあてはまらない	あてはまらない
低学年	56.8%	20.5%	13.6%	9.1%
中学年	42.0%	34.0%	16.0%	8.0%
高学年	15.9%	50.0%	20.5%	13.6%

低学年項目：「スマートやタブレットの時間を決めて使っている」

中学年項目：「約束した時間内でスマートやタブレットを使用している」

高学年項目：「健康への影響を考えて、情報機器を使用する時間や環境等を自分で管理している」

オンライン相談支援室「ブリッジ」

1月29日（水）の5限目に、各学級でオンライン相談支援室「ブリッジ」への登録作業を行い、「ブリッジ」のしくみや相談のしかた、相談の例などを子ども達に説明しました。

悩みがある時、人に話すことで少し気持ちが楽になったり、受けたアドバイスの実践によって解消に向かったりすることがあります。

学校には、スクールカウンセラー（毎週金曜日）が配置されおり、「こども人権 SOS ミニレター」や「こども人権 SOS-e メール」なども含め、子ども達が相談できる窓口は複数あります。そこにチャットを活用した相談窓口「ブリッジ」が加わったことになります。

学校では今回の「ブリッジ」の利用開始に伴い、子ども達に「悩みがあるときは一人で悩まずに相談しよう」と改めて指導を行いました。

※「ブリッジ」については、町教育委員会よりコドモンでお知らせが配信（1月29日）されています。保護者が相談できるLINEについても紹介されていますので、今一度ご確認ください。



素敵な鹿西っ子を紹介

1月15日の朝、地域の方から学校に一本の電話がありました。

「私は目が不自由で、朝の通勤ラッシュの時間帯にゴミを出すのがすごく怖いと感じていました。誰かゴミ出しを手伝ってくれる人はいないか探していたところ、その状況を知った鹿西小学校の山崎咲真さんが、昨年10月頃から毎週月曜日、代わってゴミ出しをしてくれています。本当に助かっています。咲真さんに、感謝の気持ちでいっぱいです。鹿西っ子にこんな素敵なお子さんがいることをお知らせしたくて電話をしました。」



電話をいただいた日、スキルタイム集会を開くことになっていたので、集会の冒頭で3年生の咲真さんの素敵なお行動について全校児童に紹介しました。こうした優しい行動をとれる子が、鹿西っ子どんどん広がっていくことを願っています。

委員会活動、がんばっています！

保健委員会

1月30日（木）児童集会で、保健委員会が「まもれ！じぶんの手～びょうきからだをまもろう」と題した発表を行いました。病気を予防するにはしっかりと手洗いが大切であることを伝え、最後は歌に合わせて手洗いの仕方についてレクチャーしてくれました。



図書委員会

1月31日（金）、図書委員会が分担して1年生から6年生の各教室で読み聞かせを行いました。緊張した面持ちで教室に入ってきた図書委員でしたが、いざ読み聞かせを始めると、長休みや夏休みの練習の成果を發揮して、堂々と読み聞かせをすることができました。



体育委員会

1月31日（金）、「なわとびチャレンジ」がスタートしました。これは、冬場の体力向上につなげようと、体育委員会が企画した取組です。初日の長休みには、たくさんの低学年児童が会場に来て、目標をクリアーしようと一生懸命になわとびをする姿が見られました。



5年家庭科の学習の様子



1月には、クラブと5年家庭科のミシンの学習（左写真）で、地域の方にサポートしていただきました。ありがとうございました。

本校のクラブ活動の様子がNHKの番組「がっぱクラブ」で放送されます。アンサンブルクラブが2月7日（金）、手芸クラブが2月14日（金）で、いずれも18:10頃からの放送予定です。地域の方にサポートしていただきながら、楽しく活動する様子を是非ご覧ください。

